Notfunkrunde des DARC

Nr. 42 am Freitag dem 2. März 2012

Leitstation für Vorlog und Bestätigungsverkehr: DAØEC OP: Mike, DJ9OZ

Rundspruchstation: DFØFU OP: Emil, DK4FB

Vorstellung:

DJ9OZ: Mike; QTH Berlin (JO62NK); 100 (bis 500) Watt; Ant.: 80m Quad-Loop

DK4FB: Emil; QTH Lauterbach/Hessen (JO40PP); 100W; Ant: Trap-Dipol

Werte Notfunkfreunde!

Willkommen zum Notfunkrundspruch des DARC

Es sind folgende Kurzinformationen vorgesehen:

- 1. Allgemeine Gefahrenlage in Deutschland
- 2. Bericht vom Referat "Not- und Katastrophenfunk"
- 3. Termine
- 4. Kurzberichte aus den Distrikten
- 5. Information aus dem Ausland

Anschließend Bestätigung

Um den Notfunk wieder etwas mehr in das Bewusstsein der Funkamateure zu rücken, findet regelmäßig eine Notfunkrunde statt.

Wir laden alle Interessierten ein

jeden ersten Freitag im Monat ab 17:00 Uhr UTC mit Vorlog ab 16:30 Uhr UTC auf 3.643 KHz (+/- QRM)

Ablauf:

16:30 h bis 17:00 h Vorlog durch die Leitstation

Ab 17:00 h Kurzinformation von der Leitstation Anschließend Bestätigung in der Reihenfolge der Anmeldung mit Angabe

"RS, Standort (Locator), Sendeleistung und Antenne"

Noch ein Hinweis:

Dieser Rundspruch kann auch auf der Homepage des DARC im Bereich Notfunkreferat http://www.darc.de/referate/notfunk/rundspruch/> nachgelesen werden.

Allgemeine Gefahrenlage

Zur Zeit gibt es keine aktuellen Unwetterwarnungen für Deutschland.

Aus dem Referat "Not- und Katastrophenfunk" des DARC

Das Referat Not- und Katastrophenfunk hat die Notfunkreferenten der DARC-Distrikte zu einem Arbeits-Wochenende vom 30.3. bis 1.4 2012 eingeladen. 18 Notfunkbeauftragte aus 16 Distrikten haben sich bisher angemeldet. Tagungsort ist eine Jugendbildungsstätte in Hessen. Über die Ergebnisse wird im nächsten Rundspruch Anfang April berichtet.

Unter der Rubrik "CB- und Jedermannfunk" stellt Harald Kuhl, DL1ABJ, in der Zeitschrift Funkamateur, Ausgabe März 2012, das Thema Notfunk durch Jedermannfunk-Gruppen dar und empfiehlt dafür Freenet- und PMR446-Geräte. Er ruft die interessierten CB-Funker auf, Notfunkgruppen zu bilden und mit den Funkamateuren zusammen zu arbeiten.

Termine (Uhrzeiten in lokaler Zeit)

10.3.2012 13:00-15:00 Notfunkveranstaltung bei der AFU-Tagung München

30.3. – 1.4.2012 Tagung der Notfunk-Referenten/-Beauftragten der DARC-Distrikte

27. – 29.4.2012 DARC-Mitgliederversammlung in Eisenach

26.5.2012 Notfunktagung Distrikt Y in Bernau

Kurzberichte aus den Distrikten

Distrikt C

Der Notfunkreferent des Distrikts C (Oberbayern), Karl, DL5MBU, hatte für den 18.Februar 2012 zu einem PACTOR Praxis Seminar in die THW-Unterkunft in München eingeladen. Hierzu hatte das DARC-Notfunkreferat eine Anzahl PTC1-Modems zur Verfügung gestellt. Von Karl, DL5MBU und Peter, DJ1CC kam hierzu folgender Erfahrungsbericht:

"Am Seminartag erschienen neun Teilnehmer mit ihren Gerätschaften und Unterlagen wie es in der Ausschreibung gefordert wurde. Als erstes wurde an vier alten Pactor I Geräten versucht, sie wieder in Betrieb zu nehmen. Nach eineinhalb Stunden der vergeblichen Mühe wurde der Versuch aufgegeben, da eine Aussicht auf Erfolg noch am selben Tag nicht absehbar war.

Somit befassten sich die Teilnehmer nach dem Mittagessen mit den vorhandenen fünf PTC II Geräten deren Inbetriebnahme am Nachmittag dann auch gelang. Im Anschluss dazu konnten noch verschiedene Programmvarianten mit den ausgelegten PTC II Geräten vorgeführt werden, mit denen die Teilnehmer Pier zu Pier Verbindungen tätigen konnten (die Versuche am Nachmittag wurden mit den dazu gehörigen Funkgeräten, mit kleiner Leistung an Abschlußwiderständen durchgeführt). Leider verging die vorgesehene Zeit für alle Teilnehmer zu schnell, so musste ein praktischer Versuch mit einem Connect zu einem Gateway an der Antenne aus Zeitmangel entfallen.

Die Erkenntnis ist, das Pactor eins oder plus Geräte sich noch für Pier zu Pier Verbindungen eignen. Für den normalen Gebrauch an den Mailbox Zugängen sollte schon Pactor 2 bis Pactor 4 angedacht werden, um die Verbindungszeiten so kurz wie möglich zu halten.

Ein weiteres Kriterium ist die Programmvielfalt.

Zu Beginn muss für einen Neuling ein entsprechendes, leicht erlernbares und stabiles Programm gewählt werden.

Die eingeladenen Teilnehmer üben im Augenblick vom eigenen QTH aus mit den Programmen RMS Express und Airmail, mit denen ganz respektable Übungsergebnisse erzielt wurden.

Jedenfalls ist für alle Neulinge die Spielwiese noch sehr groß und die Freude an diesem System ungebrochen."

Soweit der Bericht von Karl, DL5MBU und Peter, DJ1CC.

Anlässlich der Amateurfunktagung in München findet am Samstag, 10. März 2012 eine Notfunk-Veranstaltung in der Zeit von **13:00 - 15:00 Uhr** statt.

Themen sind:

- Rückblick FM-Übung vom 8.10.2011 und Vorausschau Übung 2012 der Distrikte C und T
- Antennen für den Einsatz im Notfunkverkehr
- Einsatz beim Arbeitsstab in einer Behörde
- Allgemeine Aussprache

Weitere Infos auf der Notfunkseite des Distrikts C

Distrikt Y

Am 26.Mai 2012 veranstaltet der Distrikt Y (Brandenburg) in der Zeit von 09:00 bis 16:00 Uhr sein 5. Notfunktreffen.

Wieder können interessierte Funkamateure und Mitglieder der Notfunkgruppe im Distrikt Brandenburg die Gelegenheit zum Kennenlernen, zum Erfahrungsaustausch sowie zur Weiterbildung nutzen. Notfunkinteressierte Funkamateure aus den Nachbardistrikten sind herzlich willkommen.

Gastgeber ist diesmal der OV Y14 (Bernau). [ca. 15 km nordöstlich von Berlin] Weitere Einzelheiten sind auf der Notfunkseite des Distrikts Y unter http://www.darc.de/distrikte/y/notfunk/aktuell/ nachzulesen.

Information aus dem Ausland

Japan

Am 29. Februar hat es vor der Küste der japanischen Insel Honshu zwischen Tokio und Fukushima wieder zwei Erdbeben der Stärke 5,5 und 5,4 gegeben. Informationen über Schäden liegen bisher nicht vor.

... soweit die aktuellen Meldungen.

Nun noch der Hinweis auf Notfunk-Runden und Rundsprüche in Nachbarländern:

a) Österreich

Jeden ersten Mittwoch im Monat ab 19.45 Uhr Ortszeit auf 3.643 KHz (+/- QRM). Vor dieser Notfunkrunde findet von 18.00 bis 19.30 Uhr Ortszeit der PACTOR-Aktivitätstag auf 3616 kHz Dial USB statt

b) Italien/Südtirol

Jeden zweiten Mittwoch im Monat ab 19.45 Uhr Ortszeit auf 3.643 KHz (+/- QRM).

Nächste Notfunkrunde (43. Runde)

Am Freitag dem 6. April 2012

ab 17:00 Uhr UTC (19:00 MESZ) auf 3.643 KHz (+/- QRM) Vorlog ab 16:30 Uhr UTC

Ich bedanke mich für das Interesse und die Aufmerksamkeit und wünsche ein schönes Wochenende.

Nach einer kleinen Pause folgt der Bestätigungsverkehr durch DA0EC.